

Carta a las autoridades

Secretaría de Gobernación
Rosa Icela Rodríguez Velázquez
Correo electrónico: rrodriguezv@segob.gob.mx

Estimada Secretaría de Gobernación:

Le escribo para expresarle mi profunda preocupación por los recientes ataques contra la Sra. Dora Roblero, directora del Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas (CDH Frayba), ocurridos el 22 de julio. Según la información recibida por Amnistía Internacional, ese día, cuando Dora llegó a su casa, encontró la puerta principal forzada, entre otros indicios de allanamiento. Inmediatamente activó las medidas de emergencia a través del Mecanismo de Protección para Defensores de Derechos Humanos. Sin embargo, según Dora, su respuesta fue lenta e ineficaz.

No se trata de un ataque aislado. El CDH Frayba ha denunciado más de 51 incidentes, entre ellos acoso, intimidación y vigilancia contra miembros de la organización de derechos humanos en los últimos 11 meses. A pesar de ello, el CDH Frayba denuncia que las autoridades mexicanas aún no les han concedido medidas de protección efectivas ni han investigado los ataques. Desde 2010, el personal del Centro FrayBa es beneficiario de medidas cautelares otorgadas por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que insta al Estado mexicano a abordar la situación de riesgo en la que se encuentran. Sin embargo, estas medidas no han sido suficientes para salvaguardar su integridad.

Exigimos que el Mecanismo para la Protección de Defensores de Derechos Humanos implemente todas las medidas necesarias para garantizar la seguridad de Dora y los miembros de CDH FrayBa; cumpla plenamente con las medidas cautelares dictadas por la CIDH; e investigue estos ataques para llevar a los responsables ante la justicia.

Atentamente,